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亀山市教育委員会１月定例会会議録  

 

１．日 時  

平成２８年１月２８日（木）１３時３０分開会 

 

２．場 所 

亀山市役所３階 理事者控室  

 

３．出席委員 

１番委員   太 田 淳 子 

２番委員   肥 田 岩 男 

３番委員   井 上 恭 司 

４番委員   伊 藤 ふじ子 

５番委員   大 萱 宗 靖 

 

４．欠席委員 

なし 

 

５．議事参与者 

教育次長                            佐久間 利 夫 

教育総務室長（以下総務室長という。）        原 田 和 伸 

学校教育室長（以下学校室長という。）     中 原   博 

教育研究室長（以下研究室長という。）     伊 達   弘 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）     亀 山   隆 

図書館長                   久 野 友 彦 

歴史博物館長（以下歴博館長という。）     小 林 秀 樹 

まちなみ文化財室長（以下まち室長という。）  嶋 村 明 彦 

教育総務室主幹（書記）            木 崎 保 光 
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６．会議録署名者指名 

  １番委員（太 田 淳 子 委員） 

 

７．前回会議録の承認（７月定例会、８月定例会） 

承認 

 

８．教育長報告 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上委員 

教育長報告の主なものを「平成２８年１月定例会教育長報告」

に基づき報告。 

１月１０日午前中、かめやま江戸の道シティマラソン大会が開

催された。年々参加者が増え、今回は２千人近い参加があった。

午後は、平成２８年の成人式を無事に開催することができた。 

１４日、市教研音楽部研究授業は、中部中学校の新採の教諭の

研究授業ということで参加をさせていただいたが、市教研の研究

事業と銘打っているわりには参加者が非常に尐なかった。 

１５日、文化財防火訓練を実施した。亀山愛児園福泉寺の山門

が亀山市の文化財に指定されているので、その山門付近から出火

した設定で愛児園の園児も含めた避難訓練を行った。 

１９日、２２日、２５日に教育委員の学校訪問が行われた。 

２６日、Ｂ＆Ｇ全国サミットが東京で行われた。会議は午後か

らだったので、国際児童図書館を図書館の有り様の研究というこ

とで見学してきた。近隣に様々な施設があったが、東京オリンピ

ックを視野に入れてと思うが改修作業を行っているところが多か

った。 

２７日は、三重県の市議会議長会が関中学校と関宿のまちなみ

を視察されたのでご案内させていただいた。 

本日と明日の２日間にわたり、文化会館の提供となりますが、

芸術体験活動アウトリーチの出前講座が午前中は関小学校、昼か

らは加太小学校、明日は、亀山西小学校と亀山東小学校で行われ

る。今回は、新居由佳梨さんのピアノと浜まゆみさんのマリンバ

ですが、６年生の児童を対象に音楽教室を行っていただいた。非

常に関心を持って鑑賞していた。 

 成人式の座席のことですが、教育委員は主催者側に座っていた
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生涯室長 

 

 

大萱委員 

 

が、そこに一人の校長が座った。他の校長は来賓席に座っていた

が、どうなっているのか。 

 主催者側に座られた校長は、社会教育委員に就任していただい

ているので、校長としてではなく、社会教育委員として出席いた

だいたところです。 

 要望ですが、学校訪問の中で学力調査の結果と体力度調査の結

果が資料の中に入っていない学校が３校か４校あった。全ての学

校で提出するようにしてほしい。 

（ほかに質問はなく、教育長報告を終わる。） 

 

９．協議事項 

委員長 

 

 

井上委員 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

井上委員 

教育次長 

 

井上委員 

研究室長 

 

 

 

井上委員 

 

研究室長 

協議事項１「平成２８年度教育予算について｣、事務局の説明を

求める。 

（各室長詳細説明） 

１点目は、現在、新年度予算はどの段階に差し掛かってきてい

るのか。２点目は、財政状況厳しき折という言葉が横行している

が、今の説明の中では、満額とか、目途が立ったとか、同額とい

う言葉が使われていたが、当局が理解を示してくれていると捉え

ていいのか。 

予算の段階としては、市長査定が終わったところです。２月の

半ばに議会へ説明があるという段階です。各室の予算の査定状況

ですが、各室とも精査した上で要求したところ、概ね認めていた

だいたという状況です。 

予算の総額としては、前年度よりも減るのか。 

年度ごとに大きな事業があったり、無かったりということで比

較はしづらいです。全体額として、まだ比較していない状況です。 

教育研究室のタブレット型パソコンは、指導用か。 

活用については、子どもたちが授業現場で学習用に使用します

ので、教員からみれば指導用です。限られた台数ですが、それを

活用して子どもたちも教室内で使う場面を関小学校等で行ってい

ただいています。 

各学校にはパソコンがコンピューター室に４０台ほどあると思

うが、このタブレット型パソコンも４０台ほど入れるのか。 

現在、実証校においては、関小学校で２０台、加太小学校が６、
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井上委員 

研究室長 

 

 

井上委員 

研究室長 

大萱委員 

 

まち室長 

 

 

大萱委員 

まち室長 

 

 

 

 

 

 

 

大萱委員 

井上委員 

 

研究室長 

 

 

委員長 

 

 

井上委員 

 

 

７台となっています。１人１台の活用ではなく、学習グループの

中での活用を主に想定しています。 

そうすると普通教室に持ち込むのか。 

新しいＩＣＴ環境の整備が普通教室の中で使えるＩＣＴ環境と

いうことで、タブレットありきではないですが、適した機材がタ

ブレットであると判断しています。 

そうするとその時間ごとに運ぶということか。 

そういうことです。 

まちなみ保存事業のところで関の山車会館整備事業ですが、場

所はどこになったのか。 

最終的な用地の交渉は、年度が替わってからになりますが、関

町中町５番町を想定している。関神社からまちすじに下りてきた

ところを計画している。 

通学路とか観光客の出入りというのはあまり関係ありませんね。 

現在、観光で訪れる方は、観光駐車場とか地蔵院から近い中町

の１番町、２番町あたりに比較的集中しています。山車会館の設

置場所についても、観光客の方にたくさん入っていただくという

意味の中では、そちらに寄せたほうがいいのではという議論もあ

りましたが、山車の祭を維持しているのは、中町から木崎にかけ

ての地区ですので、関宿全体に観光客を誘導し、山車の祭り自体

の核とも成り得る施設にするということで比較的東の方に寄せて

いくことで地元との調整を行ったところです。 

分りました。 

来年度のタブレット型パソコンの予算は、他校にも広がるよう

に要望しているということか。 

亀山市全体として数十台確保ができる予算を要望しています。 

（ほかに意見はなく、協議を終わる。） 

 

協議事項２「平成２７年度教育予算３月補正について｣、事務局

の説明を求める。 

（関係室長詳細説明） 

中学校費の修繕費で４万５千円が使われなかったということだ

と思うが、学校現場では修繕費が欲しくて仕方ないはずだが、ど

のようなものを対象に考えていて支出されなかったのか。 
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学校室長 

 

 

井上委員 

学校室長 

井上委員 

総務室長 

 

 

 

井上委員 

総務室長 

 

井上委員 

教育次長 

大萱委員 

 

 

学校室長 

 

 

大萱委員 

 

太田委員 

 

学校室長 

 

 

太田委員 

 

生涯室長 

 

 

太田委員 

事務センターの修繕費です。修繕したいものが高額になり、部

分的な修繕では追いつかなくなったのと来年度以降での対応でも

構わないということで使わなかったということです。 

４万５千円では無理なので、次年度に持ち越したということか。 

今回は、減額したということです。 

３月補正は減額ばかりで増額はないのか。 

昨年度は、教育総務室は光熱水費を増額補正していますが、こ

の３月補正の金額が使用できるのは、３月議会閉会以降となりま

す。支出期間がありませんので、基本的には増額補正はほとんど

ありません。 

補正はいつあるのか。 

６月、９月、１２月、３月と基本的に年４回の市議会定例会開

催時になります。 

今年度、増額の補正はあったか。 

国や県の補助金の関係で増額というのがあります。 

ＡＬＴの招致が１名ということで減額されている。今年度ＪＥ

Ｔは２名、委託が３名、来年度はＪＥＴが３名、委託が２名にな

ると聞いている。本来だとＡＬＴは６名だったということか。 

５名です。ＪＥＴプログラムによるＡＬＴのことですが、毎年

更新をしていますが、急に変わる場合もあるので予算としては余

分を見ています。今年は、交代が１名でしたので減額しています。 

交代時の飛行機代とかの費用を見ているということですね。分

りました。 

学校教育室の説明で児童数が見込みより尐なかったためとある

が、こんなにも児童数が読めなかったのか。 

これは転入生の数をいくつ見込むかということで過去の実績か

ら算出したものですが、年によって違うのと多尐余分に見ていま

す。 

分りました。それと生涯学習室の歳入ですが、天候によって１

５万の減額になるのか。 

鈴鹿峠自然の家の使用料と天文台の使用料ですので、天候によ

ってかなり左右されますし、日帰りも多かったという状況があり

ます。 

歳入を高く見積もっておいて入りが尐ないのは財政状況として
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生涯室長 

 

よくないと思うが、高く見積もるのはなぜか。 

年によって変化があり、経年的状況から定額的に１００万とい

う額を見込んでいます。 

（ほかに意見はなく、協議を終わる。） 

 

 １０．報告事項 

委員長 

 

 

井上委員 

 

 

総務室長 

 

 

 

委員長 

 

 

大萱委員 

学校室長 

 

教育長 

太田委員 

教育長 

 

 

委員長 

 

 

井上委員 

 

研究室長 

 

報告事項１「平成２８年度亀山市立幼稚園２次募集入園児の応

募状況について」説明を求める。 

（総務室長説明） 

みずほ台幼稚園の応募状況だが、３歳児は２５名で募集なし、

４歳児は１７名募集ということは、１８名しかいないということ

だが、このような差は各園で見られるのか。 

特定の園が多いとか尐ないということではなく、年度によって

違いがあります。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項２「亀山市学校給食検討委員会について」説明を求め

る。 

（学校室長説明） 

この資料というのは、今回初めて提示されたものか。 

既に議事録をお示ししたときに一緒に同封させていただいたも

のの縮小版です。 

委員の方でデリバリー給食を食べられた方は見えますか。 

給食検討委員会で食べてきました。 

機会があれば、他の委員も食べていただければと思います。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項３「平成２７年度全国体力・運動能力、運動習慣等調

査結果について」説明を求める。 

（研究室長説明） 

「６．今後にむけて」ということで、取組が挙げてあるが、事

前に体験させることも大切ではないか。 

今年も練習というわけではありませんが、事前に体育教員の指

導を受けている部分もあります。 
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井上委員 

 

教育長 

 

 

委員長 

 

井上委員 

総務室長 

 

 

井上委員 

 

総務室長 

 

井上委員 

太田委員 

 

教育長 

太田委員 

研究室長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

初めてするというのではなく、尐しぐらい慣れさせてからする

ほうが良いと思う。子どもが自信を失うのは、かわいそうである。 

県の教育長会でも測定の仕方や練習の仕方について、話があっ

た。県も力を入れているようで、亀山市も今まで以上に取り組ん

だという経緯があります。 

尐し上がっているということは、効果があったということか。

今の子どもは遊ばなくなったのか。 

遊具も減ってきているのか。 

遊具は危険なものは撤去していますが、運動能力向上に繋がる

ような鉄棒とか雲梯については、基本的に整備していくようにし

ています。 

予算が必要な部分とは別に、砂場の整備のように環境づくりも

学校はしていかなければいけない。 

砂場についても、土の入れ替えなどをしているところもありま

す。 

双方でやっていただいたら、良い環境が提供できる。 

質問紙調査について、児童とか生徒という言葉があるが児童と

いうことは、幼稚園児も対象にしているのか。 

児童は小学生、生徒は中学生ということです。 

「②学校（園）」となっているがどうなのか。 

質問紙調査の対象は、小学生と中学生ですが、調査の中には、

就学前の幼稚園のことを聞いている項目があるためにこのような

記述になっています。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項４「図書館利用状況について」説明を求める。 

（図書館長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項５「工事及び委託事業の発注状況について」説明を求

める。 

（総務室長説明） 

（意見はなく、報告を終わる。） 
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委員長 

 

 

 

大萱委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

研究室長 

 

 

 

 

 

 

大萱委員 

 

研究室長 

報告事項６「教育委員会行事報告及び予定表について」説明を

求める。 

（総務室長、学校室長、研究室長、生涯室長、図書館長、まち

室長、歴博館長から説明） 

教育委員会の後援事業で、伊勢志摩サミット応援イベントと

ある。ジュニアサミットが桑名市で行われると聞いているが、

亀山市としてジュニアサミットに関わるとかそういうことは考

えていないのか。 

 このことについては、企画総務部で案を出して外務省に提出

していると聞いている。教育委員会としては、以前にＡＬＴを

していた方が関に住んでいるので、外国人から見た関のまちな

みということで企画を提案している。そのようなアイデアを企

画総務部を通じて、国へ上げている状況です。それ以外に教育

研究室が対応していますので、教育研究室から報告します。 

 開催時期の前になりますが、伊勢市におきまして子どもふる

さとサミットが開催されます。三重県２９市町の中から小中学

校の代表が選ばれ、それぞれが学習している伝統文化とか地域

産業を紹介しつつ、日本以外の先進６カ国の関連を交えて発表

しながら、意見交流する企画があり、亀山市からは中部中学校

が自校での総合学習の取組で調べたことを元に発表に出て行く

予定です。 

 ジュニアサミットではなく、子どもふるさとサミットという

ことで伊勢志摩にいくのか。 

 そうです。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

１１．その他 

研究室長 

 

 

 

 

井上委員 

 

亀山市では、加太小学校、川崎小学校、昼生小学校でコミュニ

ティスクールの形態をとっています。コミュニティスクール導入

促進事業というのがあり、２年間にわたり導入に向けた研究を進

めるものですが、２８年度の募集につきまして、野登小学校と白

川小学校の２校が申請をしているところです。 

コミュニティスクールについては、最終的には１４校で実施す

るのか。 
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教育長 

 

 

 

 

 

井上委員 

 

 

委員長 

現在、総合計画の策定を進めているところですが、それにどの

ように記入するかも含め、文部科学省も全ての学校でという考え

の中で、亀山市は現在の計画は３校ですが、増やしていく方向で

います。まちづくり協議会の動きもありますので、今後検討して

行くということで、今回２校を研究ということで挙げさせていた

だきました。 

反対はしませんが、方向性を示していかないといけないと思う。

認定こども園についてもそうだが、将来展望を持っていないとぶ

れることになる。 

２月の定例会は、２月１８日（木）午前中とする。 

臨時会は、２月１０日（水）午前中とする。 

 

１２．閉会 

     １５時３５分 

 

以上会議の顛末を記録し、下記のとおり署名する。 

 

委員長 

 

 

 

１番委員 

 

 

 

教育長 


